



LILIANA YASMÍN GARCÍA HERNÁNDEZ
SUBDIRECTORA DE ESTRATEGIA Y POLÍTICA INTERNACIONAL
PRESENTE

NUMERO DE SOLICITUD: FECHA: 20 de junio 2017

FOLIO DE OFICIO DE COMISIÓN Y ORDEN DE MINISTRACIÓN DE VIÁTICOS:

LUGAR: Hermosillo, Sonora. **PERIODO:** 14 al 16 de junio de 2017

- OBJETO DE LA COMISIÓN (DETALLANDO EL PROPÓSITO DE LA MISMA):

Atender la Reunión del Consejo Directivo Binacional de la Comisión de Cooperación Ecológica Fronteriza (COCEF) y el Banco de Desarrollo de América del Norte (BDAN), con el objetivo de revisar y aprobar asuntos de política de trabajo, presentación de informes de avance, votar proyectos de infraestructura ambiental que protejan, preserven y/o mejoren el medio ambiente y la calidad de vida de las comunidades fronterizas y, especialmente, en esta reunión se anunció la fusión legal de las instituciones y se presentó al nuevo Director Ejecutivo de Asuntos Ambientales (DEAA).

- BREVE RESUMEN DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS:

- Participación en el recorrido por la Ciudad de Hermosillo, enfocado a visitar proyectos certificados y de infraestructura verde que se implementan en la misma, en especial, una planta de tratamiento que aprovecha el biogás para generar electricidad.
- Participación en la reunión privada del Consejo Directivo en la cual se abordaron y trabajaron los siguientes temas: los pasos a seguir después de la fusión, incremento de capital, mejoras al presupuesto, proyecto de la desaladora en Rosarito, entre otros.
- Participación en la reunión del Consejo Directivo con las instituciones en la cual las instituciones nos informaron sobre sus avances en 2016 y actividades para 2017, particularmente los pasos hacia la fusión.
- Participación en la sesión pública con la sociedad civil, la cual es un foro abierto para que la población en general exprese sus propuestas, preocupaciones y/o comentarios.

- CONCLUSIONES:

Entre las conclusiones más importantes de la reunión resaltan que el Consejo Binacional anunció la contratación de Salvador López Córdova como el primer DEAA, posición creada para asegurar la supervisión y el éxito de las funciones y programas que tiene actualmente la COCEF. Se presentó el primer reporte global sobre resultados acumulados de proyectos finiquitados, 60 para ser exactos: 48 en el sector de agua potable, alcantarillado y saneamiento, 7 para el manejo de residuos sólidos, 2 para mejorar la calidad del aire y 2 de energía limpia y 1 de conservación de agua, que en total beneficiaron a una población de más de 5.4 millones y tuvieron una inversión aproximada de \$711.8 millones de dólares.

Entre los resultados más sobresalientes destaca la instalación de 13,414 nuevas tomas domiciliarias de agua potable y la mejor potabilización de 940 litros por segundo (lps), así como la instalación de 319,035 descargas domiciliarias y la reducción de 6,197 lps de descargas de aguas residuales sin tratar a ríos y otras fuentes de agua, entre otros. En general, se alcanzó entre el 84% y el 100% de los objetivos ambientales fundamentales como acceso a servicios confiables de agua potable y alcantarillado, al servicio de manejo y disposición de residuos sólidos y acceso a aire respirable.

- RESULTADOS OBTENIDOS:

Entre los resultados más sobresalientes destaca la instalación de 13,414 nuevas tomas domiciliarias de agua potable y la mejor potabilización de 940 litros por segundo (lps), así como la instalación de 319,035 descargas domiciliarias y la reducción de 6,197 lps de descargas de aguas residuales sin tratar a ríos y otras fuentes de agua, entre otros. En general, se alcanzó entre el 84% y el 100% de los objetivos ambientales fundamentales

como acceso a servicios confiables de agua potable y alcantarillado, al servicio de manejo y disposición de residuos sólidos y acceso a aire respirable. Se mejoraron las condiciones de salud, principalmente de hepatitis A agudo, afecciones en la piel y enfermedades gastrointestinales. También se incrementó el ingreso familiar medio de la población y la plusvalía de las propiedades.

- CONTRIBUCIONES PARA LA DEPENDENCIA O ENTIDAD DE LA QUE FORMA PARTE:

Con esta reunión se fortalece la relación entre Estados Unidos y México en el marco de la COCEF y el BDAN; una vez que se concluyan los trabajos de la reforma institucional permitirán a esta Secretaría encaminar mejor las prioridades nacionales.

ATENTAMENTE



Liliana Yasmín García Hernández

Subdirectora de Estrategia y Política Internacional



Declaro, bajo protesta de decir verdad, que los datos contenidos en este formato son los solicitados y manifiesto tener conocimiento de las sanciones que se aplicarían en caso contrario.